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Presidente:   Damiano Jarmorini 
Scrutatori:   Cristina Crescenzio e Simone Caprani 
  
Luogo   Casa comunale di Mezzovico-Vira, sala del Consiglio comunale 
 
Ordine del giorno 

1. Apertura del Presidente e procedure preliminari. 

2. Approvazione verbale (riassunto discussione) della seduta ordinaria del 14 giugno 2022 del 
Consiglio comunale di Mezzovico-Vira. 

3. MM no. 141 preavviso municipale sulla mozione 19 dicembre 2022 di Roberta Bettosini “lavori 
festivi e notturni”. 

4. MM no. 142 richiedente un credito quadro di 500'000 chf per la manutenzione straordinaria 
delle sottostrutture comunali - condotte d’approvvigionamento idrico e condotte fognarie – 
periodo 2024-2027. 

5. MM no. 143 accompagnante il preventivo 2024 dell’Amministrazione comunale di Mezzovico-
Vira. 

6. MM no. 144 concernente la variante al PR di Mezzovico-Vira – infrastrutture di servizio multiusi 
presso il campo sportivo. 

7. MM no. 145 concernente la richiesta di un credito di fr. 60'000 quale quota-parte per la 
progettazione definitiva della rete ciclabile e pedonale d’agglomerato della Valle del Vedeggio ed 
i necessari adeguamenti pianificatori il cui costo complessivo preventivato ammonta a fr. 
240'000, interventi di competenza attuativa locale previste nel Programma d’agglomerato del 
Luganese di 3a generazione (PAL3) – misura ML 4.3. 

8. MM no. 146 chiedente l’approvazione del progetto di posa di una condotta 
d’approvvigionamento idrico in zona Pirarée e la relativa concessione di un credito di CHF 
657’600. 

9. MM no. 147 accompagnante la domanda di naturalizzazione di Ferdinando Marcati, 1964, 
cittadino italiano, unitamente ai figli Francesco Marcati, 2007, cittadino italiano e Beatrice 
Marcati, 2010, cittadina italiana. 

10. MM no. 148 accompagnante la domanda di naturalizzazione di Maria Barbara Fanni, 1971, 
cittadina italiana. 
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11. MM no. 149 accompagnante il regolamento concernente l’utilizzo dei posteggi pubblici di 

Mezzovico-Vira. 

12. MM no. 150 concernente la modifica parziale del regolamento gestione rifiuti del Comune di 
Mezzovico-Vira del 23 aprile 2018. 

13. Mozioni e interpellanze. 

14. Chiusura della sessione. 
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1. Apertura del Presidente e procedure preliminari 
 

Il Presidente, Damiano Jarmorini, procede all’appello nominale che dà il seguente esito. 
 
Elenco dei presenti 
1. Bettosini Roberta 
2. Canepa Federico 
3. Canepa Cremona Nathalie 
4. Caprani Simone 
5. Crescenzio Cristina 
6. Fieramosca Fabio  
7. Galetti Luca 
8. Giovagnoni Matteo 
9. Hendry Francesco 
10. Jarmorini Damiano 
11. Lunghini Enzo 
12. Mattanza Moreno 
13. Nottaris Rocco 
14. Oleggini Andrea 
15. Oleggini Damiano 
16. Pennella Gerardina 
17. Riberi Giorgio 
18. Roncoroni Fiorenzo 
19. Roncoroni Michele 
20. Zucchetti Aurelio 
 
Assenti giustificati 
21. Alberti Riccardo 
 
Per il Municipio sono presenti: Mario Canepa – sindaco, Mauro Maggiulli - vicesindaco, 
Fiorenzo Ferrari, Manuela Galbani, Roberto Uccelli – municipali. 
 
Il Presidente alla presenza di 20 Consiglieri comunali dichiara aperta la seduta. 
Chiede se ci sono osservazioni all’ordine del giorno. 
Nessun intervento a riguardo. 
 
Rammenta ai colleghi alcune regole di funzionamento della discussione sancite dal 
regolamento comunale all’art. 13 cpv. 4. 
“Ogni Consigliere comunale può prendere la parola due volte sullo stesso oggetto. Solo per fatto 
personale, a giudizio del Presidente, può prendere la parola una terza volta.” 
“I relatori delle commissioni permanenti e speciali possono intervenire senza limitazioni.” 
Specifica che se non vi sono proposte le votazioni avvengono tramite la classica alzata di 
mano, se la legge non dice altrimenti. 
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2. Approvazione verbale (riassunto discussione) della seduta ordinaria del 12 giugno 2023 

del Consiglio comunale di Mezzovico-Vira 
 
Presidente Indica che la votazione sulla trattanda avverrà per maggioranza 

semplice. Rileva che il verbale delle discussioni della seduta del 12 
giugno 2023 era annesso alla convocazione della presente seduta. 
Informa che nessuna norma impone la lettura del verbale e chiede se 
vi sono interventi sulla trattanda. 

 
Presidente Non essendoci ulteriori interventi il Presidente passa al voto. 
 
Risoluzione: 
 
1. È approvato il verbale (riassunto discussione) della seduta ordinaria del 12 giugno 

2023 del Consiglio comunale di Mezzovico-Vira. 
Approvato con: presenti 20: favorevoli 20, contrari 0, astenuti 0. 
 
Verbalizzazione risoluzione: 
Approvato con: presenti 20: favorevoli 20, contrari 0, astenuti 0. 
 
 
 

3. MM no. 141 preavviso municipale sulla mozione 19 dicembre 2022 di Roberta Bettosini 
“lavori festivi e notturni”. 

 
Presidente Indica che la votazione sulla trattanda avverrà per maggioranza 

semplice e apre la discussione generale sul tema. 
 
Roberta Bettosini Quello che avevo da indicare sul tema l’ho scritto. Ho incontrato 

alcune volte la Commissione delle Petizioni (in seguito CdP). Non 
penso che altre considerazioni possano cambiare il convincimento 
dei Consiglieri comunali sul tema. 

 
Presidente Non essendoci interventi mette in votazione il tema e rammenta che 

si vota se accogliere o meno la mozione elaborata. 
 
Risoluzione: 
 
Presenti 20. Con 1 voti favorevoli, 17 contrari e 2 astenuti la mozione 19 dicembre 2022 di 
Roberta Bettosini “lavori festivi e notturni” è respinta. 
 
Verbalizzazione risoluzione: 
Approvato con: presenti 20: favorevoli 20, contrari 0, astenuti 0. 
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4. MM no. 142 richiedente un credito quadro di 500'000 chf per la manutenzione 

straordinaria delle sottostrutture comunali - condotte d’approvvigionamento idrico e 
condotte fognarie – periodo 2024-2027 

 
Presidente Indica che la votazione sulla trattanda avverrà per maggioranza 

assoluta. Il MM era annesso alla convocazione. Invita i rappresentanti 
delle Commissioni a presentare i rapporti commissionali. 

 
Aurelio Zucchetti Dà lettura del rapporto della Commissione edilizia ed opere pubbliche 

(in seguito CEOP). 
 
Roberta Bettosini Dà lettura del rapporto della Commissione della Gestione (in seguito 

CdG). 
 
Presidente Non essendoci ulteriori interventi mette in votazione il tema nel suo 

globale. 
 
Risoluzione: 
 
1. È concesso un credito quadro di 500'000 chf per opere di manutenzione straordinaria 

delle sottostrutture comunali per il periodo 2024-2027. 

Approvato con: presenti 20: favorevoli 20, contrari 0, astenuti 0. 
 
2. I lavori dovranno essere di natura straordinaria e dati dalla comprovata necessità di agire 

tempestivamente. 

Approvato con: presenti 20: favorevoli 20, contrari 0, astenuti 0. 
 
3. La suddivisione del credito quadro in singoli crediti d’impegno compete al Municipio. 

Approvato con: presenti 20: favorevoli 20, contrari 0, astenuti 0. 
 
4. L’investimento sarà iscritto alle voci contabili no. 710.5031.11 e 720.5032.11. 

Approvato con: presenti 20: favorevoli 20, contrari 0, astenuti 0. 
 
5. Il credito quadro decade il 31 dicembre 2027. 

Approvato con: presenti 20: favorevoli 20, contrari 0, astenuti 0. 
 
Verbalizzazione risoluzione: 
Approvato con: presenti 20: favorevoli 20, contrari 0, astenuti 0. 
 
 
 

5. MM no. 143 accompagnante il preventivo 2024 dell’Amministrazione comunale di 
Mezzovico-Vira 

 
Presidente Indica che la votazione sulla trattanda avverrà per maggioranza 

semplice. Il MM era annesso alla convocazione. Invita il 
rappresentante della Commissione a presentare il rapporto 
commissionale. 

 
Michele Roncoroni Dà lettura del rapporto della CdG. 
 
Presidente Chiede se vi sono interventi generali sul preventivo. 
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Damiano Oleggini In relazione al commento del Municipio contenuto nel MM relativo al 

conto 761.3130.00 “PubliBike contr. bike sharing” e in particolare 
alla possibilità di abbandonare la messa a disposizione del servizio, 
chiede quanta pubblicità è stata svolta per il nuovo servizio e se 
sono stati coinvolti gli Esecutivi di Monteceneri e Torricella-Taverne 
allo scopo di sviluppare il tema a livello regionale, azione che 
permetterebbe di avere maggior successo rispetto ad un progetto 
proposto unicamente per Mezzovico-Vira. Conclude indicando che 
su sollecito di una mozione è possibile che già nel 2024 si organizzi 
il servizio a Monteceneri. 

 
Sindaco Prenderemo contatto con i Comuni limitrofi per verificare le loro 

intenzioni al riguardo. L’utilizzo del servizio è abbastanza scarso. Il 
periodo di prova scadrà il 31.12.2024 e poi si deciderà se 
continuare a proporlo, anche in funzione delle sinergie con gli altri 
comuni limitrofi. 

 
Vice Sindaco Informa che quando si era sottoscritto il contratto per proporre il 

servizio, a titolo promozionale ci avevano condonato ben 15'000 chf, 
promozione che scadrà l’anno prossimo. Se si rinnoverà il contratto 
avremo un maggior costo che potrà essere ammortizzato se anche i 
Comuni di Monteceneri e Torricella-Taverne aderiranno a proporre il 
servizio. 

 
Michele Roncoroni L’intervento andava proprio in questa direzione, di proporre una rete 

di servizio intercomunale. Il costo di attivazione che deve assumersi 
il privato per tragitti all’interno del comune è assai esoso (stazione 
FFS Mezzovico – Municipio 5.50 chf) ma rammenta che su tratte più 
lunghe è assai contenuto (Comano - Mezzovico-Vira 6.30 chf). 
Sarebbe quindi interessante, prima di rinunciare al servizio, 
conoscere se i comuni limitrofi aderiranno prossimamente al 
progetto. 

 
Roberta Bettosini Si legge regolarmente sui mass media di un possibile referendum 

dei Comuni sulla riforma fiscale votata dal Gran Consiglio nei giorni 
scorsi. Chiese se il preventivo di Mezzovico-Vira potrebbe quindi 
essere oggetto di un aggiornamento durante l’anno 2024. 

 
Sindaco Conferma che il Gran Consiglio ha votato la modifica della legge 

tributaria che toccherà l’imposizione delle persone fisiche e non 
riguarda la riforma fiscale (diminuzione aliquota dall’8% al 5.5% 
sull’utile delle persone giuridiche) che entrerà in vigore nel 2025, 
concedendo ai Comuni la possibilità di differenziare il moltiplicatore 
fra le persone fisiche e quelle giuridiche. Abbiamo fatto delle stime 
sulle ripercussioni negative a nostro carico; nel 2024 si attesteranno 
in 80'000 chf e raggiungeranno 145'000 chf nel 2030. Siamo in 
attesa di conoscere se l’ACT intende proporre un referendum dei 
Comuni alla decisione dell’Autorità cantonale. In base all’entità 
effettiva che subiremo dalla manovra decisa dal Cantone, il 
Municipio valuterà se aggiornare il preventivo o unicamente darne 
informazione al riguardo. 
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Presidente Si passano in rassegna i singoli dicasteri per eventuali quesiti. Il voto 
sul complesso si svolgerà alla fine della trattanda. 

 
Conto economico 
 
Amministrazione generale 
Nessuna osservazione. 
 
Ordine pubblico, sicurezza e difesa 
Nessuna osservazione. 
 
Formazione 
Nessuna osservazione. 
 
Cultura, sport, tempo libero e chiesa 
Nessuna osservazione. 
 
Sanità 
Nessuna osservazione. 
 
Sicurezza sociale 
Nessuna osservazione. 
 
Trasporti e comunicazioni 
Nessuna osservazione. 
 
Protezione dell’ambiente e pianificazione 
Nessuna osservazione. 
 
Economia pubblica 
Nessuna osservazione. 
 
Finanze e imposte 
Nessuna osservazione. 
 
 
Conto investimenti 
 
Amministrazione generale 
Nessuna osservazione. 
 
Ordine pubblico, sicurezza e difesa 
Nessuna osservazione. 
 
Formazione 
Nessuna osservazione. 
 
Cultura, sport, tempo libero e chiesa 
Nessuna osservazione. 
 
Traffico e comunicazioni 
Nessuna osservazione. 
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Protezione dell’ambiente e pianificazione 
Nessuna osservazione. 
 
Presidente Non essendoci ulteriori interventi mette in votazione la trattanda. 
 
Risoluzione: 
1. È approvato il preventivo del conto economico – 2024 – dell’amministrazione 

comunale di Mezzovico-Vira, che prevede un disavanzo di 238'918 chf. 
Approvato con: presenti 20: favorevoli 20, contrari 0, astenuti 0. 
 
2. Si prende atto del conto investimenti anno 2024. 
Approvato con: presenti 20: favorevoli 20, contrari 0, astenuti 0. 
 
3. Il moltiplicatore d’imposta comunale per l’anno 2024 è fissato al 60%. 
Approvato con: presenti: 20: favorevoli 20, contrari 0, astenuti 0. 
 
Verbalizzazione risoluzione: 
Approvato con: presenti 20: favorevoli 20, contrari 0, astenuti 0. 
 
 
 

6. MM no. 144 concernente la variante al PR di Mezzovico-Vira – infrastrutture di servizio 
multiusi presso il campo sportivo 

 
Presidente Indica che la votazione sulla trattanda avverrà per maggioranza 

assoluta. Richiamato l’art. 32 cpv. 1 e 2 e 64 LOC segnala la 
collisione di Nathalie Canepa Cremona (proprietaria di sedimi 
antistanti all’area oggetto della variante pianificatoria), la quale non 
potrà prendere parte alla discussione e al voto, come avvenuto in 
seno alla CdP, che ha preavvisato il tema. Presenti 19 Consiglieri 
comunali. Il MM era annesso alla convocazione. Invita i 
rappresentanti delle Commissioni a presentare i rapporti 
commissionali. 

 
Federico Canepa Dà lettura del rapporto della CdP. 
 
Aurelio Zucchetti Dà lettura del rapporto della CEOP. 
 
Presidente Apre la discussione sul tema. Chiede se un municipale intende 

prendere posizione sui rapporti commissionali. 
 
Sindaco In relazione alla considerazione espressa dalla CdP sull’invito a 

riconsiderare e rivalutare la possibilità di aggiungere una mensa 
nell’attuale palazzo scolastico SE di Mezzovico-Vira, indica che 
questa soluzione non è esclusa. Il Municipio ha ritenuto di non 
approfondire la realizzazione della struttura presso lo stabile 
scolastico SE attuale, poiché è di proprietà del Comune di 
Monteceneri (4/7) e di Mezzovico-Vira (3/7). Specifica che per 
affidare un mandato per la progettazione dei lavori di manutenzione 
straordinaria dello stabile SE di MV, sono stati necessari circa 3 anni. 
Speriamo di eseguire quanto prima i lavori poiché ci sono anche 
problemi di sicurezza. Se vogliamo attirare a Mezzovico-Vira nuove 



CONSIGLIO COMUNALE MEZZOVICO-VIRA 
 

SEDUTA ORDINARIA DEL 18 DICEMBRE 2023 
 

 

9 
 

famiglie dobbiamo offrire il servizio di accudimento dei bambini che 
concretamente facilita la possibilità ad ambedue i genitori di lavorare. 

 
Presidente Segnala che il commissario Francesco Hendry ha firmato il rapporto 

della CdP con riserva e lo invita a scioglierla. 
 
Francesco Hendry Dà lettura dell’intervento all’allegato 1 con cui scioglie la riserva. 
 
Sindaco In risposta all’intervento di Hendry indica che ad oggi non si dispone 

di un progetto né di massima né definitivo, che quantifichi il costo 
effettivo dell’opera. La stima finanziaria è stata svolta tenendo conto 
della possibile volumetria dell’immobile. In ogni caso il progetto e la 
relativa richiesta di credito saranno sottoposti al Consiglio comunale. 
L’investimento indicato in 1.6 mio chf non è un dato definitivo e 
preciso. In relazione ai dati previsti per l’opera contenuti nel PF (anno 
2023 700'000 chf e 2024 300'000 chf) rammenta che la tempistica 
relativa alla variante pianificatoria ha subito cambiamenti negli anni. 
In merito alle considerazioni espresse da Hendry sul campo di calcio 
ritiene di non entrare nel merito poiché esula dalla trattanda. 

 
Francesco Hendry Ringrazia e specifica che non pretendeva una risposta bensì voleva 

che la sua presa di posizione restasse verbalizzata. 
 
Roberta Bettosini È la prima volta che entro nel merito sul tema “campo sportivo”. Nel 

MM vengono indicati gli spogliatoi, la mensa scolastica, la sala 
polivalente, come anche altri locali di servizio e la prima parola che mi 
è venuta in mente per definire quanto appena indicato è “minestrone”. 
Il MM è simile ad una richiesta di credito per eseguire un’opera 
pubblica più che di una variante pianificatoria. Nel MM si indica che 
gli spogliatoi sono in uno stato indecoroso. Non sa quanto tempo sarà 
necessario affinché la presente variante entri in vigore, ma ritiene che 
si debba intervenire quanto prima a sostituire gli spogliatoi non 
escludendo soluzioni prefabbricate. In relazione alla realizzazione di 
una nuova sala polivalente, ritenuto che la Piaza du Buteghin ospita 
varie attività ricreative, personalmente considererebbe gli spazi 
attualmente occupati da La Posta presso la Casa comunale 
(disdicendo il contratto in vigore); si chiede se questi spazi non 
potrebbero essere ideali per installarci la sala polivalente. Rispetto 
all’ubicazione della struttura presso il campo di calcio, i vantaggi 
sarebbero i seguenti: facilità di gestione e controllo essendo la 
struttura presso la casa comunale; adiacente alla Piaza du Buteghin 
dove vengono organizzate svariate manifestazioni; sala coperta in 
caso di brutto tempo per manifestazioni inizialmente previste 
all’aperto; possibilità di creare 4-5 stalli nelle adiacenze; il mancato 
introito dell’affitto incassato da La Posta verrebbe compensato dal 
risparmio dagli oneri legati alla costruzione di un nuovo edificio 
(investimento 800'000 chf – risparmio 2.5% interessi e 2.5% 
ammortamento per complessivi 40'000 di spese finanziarie). La 
struttura potrebbe essere adeguata anche per organizzarvi il preasilo, 
il doposcuola e attività sportive che non esigono ampi spazi e 
attrezzature speciali. Per quanto riguarda la mensa informa i colleghi 
che la casa per anziani di Claro per il pranzo ospita persone esterne 
{parroco, persone esterne che generalmente beneficiano del pranzo 
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a domicilio di Pro Senectute, come pure i ragazzi di Scuola 
elementare (in seguito SE) che quotidianamente pranzano nella 
medesima struttura occupata dai residenti della casa per anziani}. 
Non conosce l’eventuale investimento necessario, ma invita il 
Municipio a valutare le soluzioni esposte. Indica che personalmente 
nel comparto sportivo insedierebbe unicamente attività sportive. 
Conclude indicando che non condivide l’affermazione contenuta del 
MM con la quale si sottolinea che il nuovo elemento potrà essere di 
congiunzione fra la zona residenziale e quella industriale. 

 
Fiorenzo Roncoroni Ascoltando la risposta del Sindaco all’intervento di Hendry, afferma di 

essere un po’ perplesso. Il Sindaco ha indicato che non si esclude la 
possibilità di realizzare la mensa sul sedime scolastico SE di 
Mezzovico-Vira, seppure nella variante pianificatoria si proponga la 
mensa nel comparto sportivo. Ritiene l’affermazione contradditoria. 
Invischiare mensa, spazi polivalenti e spogliatoi è un po’ pretenzioso. 
Concorda con Bettosini che nel comparto del campo di calcio le 
infrastrutture devono essere prettamente destinate ad ambiti sportivi. 

 
Sindaco Rassicura Bettosini che gli spogliatoi al campo sportivo beneficiano di 

una regolare manutenzione-pulizia. 
 
Presidente Non essendoci ulteriori interventi mette in votazione il tema nel suo 

globale. 
 
Risoluzione: 

 
1. È adottata la Variante di PR “EP 4” comprendente: 

- le modifiche al Piano del traffico e EAP e al Piano del paesaggio 

- le modifiche dell’articolo 41 NAPR e 

- il rapporto di pianificazione secondo i geodati presenti sul portale cantonale 
dedicato. 

Approvato con: presenti 19: favorevoli 18, contrari 0, astenuti 1. 
 
2. Il Municipio è autorizzato a completare la procedura d’approvazione ai sensi della 

Legge sullo sviluppo territoriale (LST). 
Approvato con: presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 
 
 
Verbalizzazione risoluzione: 
Approvato con: presenti 19: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 0. 
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7. MM no. 145 concernente la richiesta di un credito di fr. 60'000 quale quota-parte per la 

progettazione definitiva della rete ciclabile e pedonale d’agglomerato della Valle del 
Vedeggio ed i necessari adeguamenti pianificatori il cui costo complessivo preventivato 
ammonta a fr. 240'000, interventi di competenza attuativa locale previste nel Programma 
d’agglomerato del Luganese di 3a generazione (PAL3) – misura ML 4.3 

 
Presenti 20 Consiglieri comunali. 
 
Presidente Indica che la votazione sulla trattanda avverrà per maggioranza 

assoluta. Il MM era annesso alla convocazione. Invita il 
rappresentante della Commissione a presentare il rapporto 
commissionale. 

 
Enzo Lunghini Dà lettura del rapporto della CdG. 
 
Presidente Apre la discussione sul tema. Segnala che la commissaria Roberta 

Bettosini ha firmato il rapporto della CdG con riserva e la invita a 
scioglierla. 

 
Roberta Bettosini Afferma che per il tema oggetto del MM no. 145 il nostro comune 

pagherà 60'000 chf senza la certezza che questo anticipo ci verrà 
restituito. Chiede se quanto sarà successivamente realizzato in base 
al progetto, verrà finanziato tramite il contributo annuale che versiamo 
per il PAL3. Afferma che non ha avuto modo di approfondire il tema e 
la cifra dell’intera operazione (progettazione e realizzazione) le 
sembra molto importante. Si chiede quanti colleghi di Consiglio 
comunale (in seguito CC) hanno compreso esattamente cosa siano i 
PAL. Sottolinea che questi ultimi progetti, sui quali non avremo più la 
possibilità di esprimerci, dovremo obbligatoriamente finanziarli. Si 
chiede anche se siamo obbligati a partecipare a finanziare questi 
investimenti. La preparazione a questa sessione ha richiesto molto 
tempo e non tutte le trattande sono state approfondite. Per facilitare il 
futuro lavoro dei commissari, suggerisce che si possono organizzare 
delle sessioni straordinarie di CC. Si chiede se chi voterà questa sera 
ha compreso esattamente cosa sta votando. Segnala che uno dei 
partner del progetto è la CRTL, la quale, si legge sulla stampa, sia 
stata bacchettata dal Governo per la mal gestione del PAL5. Indica 
che il tracciato ciclabile nella zona esiste già e che invece di 
realizzarne uno nuovo si dovrebbe sistemare quello esistente che 
presenta varie buche. Vista la situazione finanziaria generale si 
chiede se l’investimento merita di essere eseguito e se una volta 
realizzato sarebbe molto utilizzato. Anticipa che si asterrà dal voto 
poiché votare senza conoscere esattamente il tema lo ritiene 
inopportuno. 

 
Sindaco Indica che PAL è l’acronimo di Piano d’agglomerato. Il nostro 

Comune fa parte della Commissione regionale dei trasporti del 
luganese (CRTL). Per queste opere (PAL) vengono sottoscritte delle 
convenzioni tra CRTL e il Cantone. Le CRT sono nate parecchi anni 
addietro per evitare l’imposizione da parte delle autorità federali e 
cantonali, per la realizzazione di opere importanti, cercando quindi di 
coinvolgere i Comuni nella loro realizzazione. Non si deve confondere 
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l’intervento oggetto del presente MM, con l’esistente pista nazionale 
ciclabile. La pista regionale è legata alla mobilità lenta, e coinvolge le 
biciclette ma anche i pedoni (compresi i disabili). Per quanto riguarda 
la manutenzione della pista ciclabile federale i comuni hanno la 
competenza nella corrispondente attività di manutenzione. Le opere 
oggetto del presente MM (pista regionale locale inserita nel PAL3) 
sono finanziate al 40% dalla Confederazione e al 60% tramite la 
CRTL (44 Comuni che fanno parte di questa Commissione). 

 
Presidente Non essendoci ulteriori interventi mette in votazione il tema nel suo 

globale. 
 
Risoluzione: 
1. È concesso un credito di fr. 60'000.00, quale quota parte paritaria per la progettazione 

definitiva della rete ciclabile e pedonale d’agglomerato della Valle del Vedeggio e i 

necessari adeguamenti della pianificazione locale, misura prevista dal Programma 

d’agglomerato del Luganese di 3a generazione (PAL3), secondo il progetto e 

preventivo (fr. 240'000.00) elaborati dallo studio d’ingegneria Francesco Allievi SA di 

Ascona. 

Approvato con: presenti 20: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 1. 

2. È data delega alla Commissione Valle del Vedeggio (CVV) di rappresentare i Municipi 

dei Comuni toccati quale committenza per i lavori di progettazione definitiva e di 

pianificazione locale, così come quale ente di coordinamento procedurale, in base 

all’Accordo “concernente il proseguimento dei lavori di attuazione del Masterplan 

Medio-Alto Vedeggio per promuovere uno sviluppo qualitativo del comprensorio 

intercomunale del fondovalle, nell'ottica di un comprensorio strategico per 

l'agglomerato urbano del Luganese” del 17 febbraio 2022. 

Approvato con: presenti 20: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 1. 

3. Il credito di cui al punto 1 del presente dispositivo è subordinato alla concessione della 

quota parte di partecipazione da parte dei Comuni coinvolti nel progetto (Bedano, 

Mezzovico-Vira, Monteceneri e Torricella-Taverne) ed è registrato nel conto investimenti 

del Comune.  

Approvato con: presenti 20: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 1. 

4. Ai sensi dell’art. 13 cpv. 3 LOC, il corrispondente credito decadrà se non verrà utilizzato 

entro due anni dalla crescita in giudicato di tutte le decisioni relative a procedure previste 

dalle leggi per rendere operativa la presente decisione. 

Approvato con: presenti 20: favorevoli 19, contrari 0, astenuti 1. 

 
Verbalizzazione risoluzione: 
Approvato con: presenti 20: favorevoli 20, contrari 0, astenuti 0. 
 
 
 

8. MM no. 146 chiedente l’approvazione del progetto di posa di una condotta 
d’approvvigionamento idrico in zona Pirarée e la relativa concessione di un credito di 
CHF 657’600 

 
Presidente Indica che la votazione sulla trattanda avverrà per maggioranza 

assoluta. Il MM era annesso alla convocazione. Invita i rappresentanti 
delle Commissioni a presentare i rapporti commissionali. 
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Aurelio Zucchetti Dà lettura del rapporto della CEOP. 
 
Luca Galetti Dà lettura del rapporto della CdG. 
 
Presidente Non essendoci ulteriori interventi mette in votazione il tema nel suo 

globale. 
 
Risoluzione: 

 
1. È approvato il progetto di posa di una condotta d’approvvigionamento idrico in via 

Pirarée, secondo i piani e i preventivi definitivi elaborati dallo studio Andreoli & 

Colombo SA, ed è concesso un credito di CHF 657’600. 

Approvato con: presenti 20: favorevoli 20, contrari 0, astenuti 0. 

2. L’investimento sarà iscritto alle voci contabili no. 710.5031.12 e 615.5010.12.  

Approvato con: presenti 20: favorevoli 20, contrari 0, astenuti 0. 

3. Il credito decade se non utilizzato entro il 31 dicembre 2024. 
Approvato con: presenti 20: favorevoli 20, contrari 0, astenuti 0. 

 
Verbalizzazione risoluzione: 
Approvato con: presenti 20: favorevoli 20, contrari 0, astenuti 0. 
 
 
 

9. MM no. 147 accompagnante la domanda di naturalizzazione di Ferdinando Marcati, 
1964, cittadino italiano, unitamente ai figli Francesco Marcati, 2007, cittadino italiano e 
Beatrice Marcati, 2010, cittadina italiana 
 

Presidente Indica che la votazione sulla trattanda avverrà per maggioranza 
semplice. Informa che i candidati Ferdinando e Beatrice sono 
presenti in sala e li saluta, mentre Francesco si è nel frattempo 
assentato per motivi di studio. Il MM era annesso alla convocazione. 
Invita il rappresentante della CdP a presentare il rapporto 
commissionale. 

 
Federico Canepa Dà lettura del rapporto della CdP. 
 
Presidente Apre la discussione. 
 
Presidente Non essendoci interventi mette in votazione il tema. In virtù all’art. 17 

cpv. 3 del regolamento comunale, per la concessione dell’attinenza 
comunale il Consiglio comunale decide per voto segreto. Si procede 
al voto. Invita: 

 1. gli scrutatori a distribuire le schede di voto, 
 2. i Consiglieri di votare (crociare la risposta) e riporre il foglio 

nell’urna. 
 3. gli scrutatori procedono al conteggio dei voti. 
 
Risoluzione: 
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1. A Ferdinando Marcati, 1964, cittadino italiano, è concessa l’attinenza del Comune di 

Mezzovico-Vira. 

Approvato con: presenti 20: favorevoli 20, contrari 0, astenuti 0. 

2. A Francesco Marcati, 2007, cittadino italiano, è concessa l’attinenza del Comune di 

Mezzovico-Vira. 

Approvato con: presenti 20: favorevoli 20, contrari 0, astenuti 0. 

3. A Beatrice Marcati, 2010, cittadina italiana, è concessa l’attinenza del Comune di 

Mezzovico-Vira. 

Approvato con: presenti 20: favorevoli 20, contrari 0, astenuti 0. 

 
Verbalizzazione risoluzione: 
Approvato con: presenti 20: favorevoli 20, contrari 0, astenuti 0. 
 
 
 

10. MM no. 148 accompagnante la domanda di naturalizzazione di Maria Barbara Fanni, 1971, 

cittadina italiana 

 
Presidente Indica che la votazione sulla trattanda avverrà per maggioranza 

semplice. Informa che la candidata è presente in sala e la saluta. Il 
MM era annesso alla convocazione. Invita il rappresentante della 
CdP a presentare il rapporto commissionale. 

 
Federico Canepa Dà lettura del rapporto della CdP. 
 
Presidente Apre la discussione. 
 
Presidente Non essendoci interventi mette in votazione il tema. In virtù all’art. 17 

cpv. 3 del regolamento comunale, per la concessione dell’attinenza 
comunale il Consiglio comunale decide per voto segreto. Si procede 
al voto. Invita: 

 1. gli scrutatori a distribuire le schede di voto, 
 2. i Consiglieri di votare (crociare la risposta) e riporre il foglio 

nell’urna. 
 3. gli scrutatori procedono al conteggio dei voti. 
Risoluzione: 
 
1. A Maria Barbara Fanni, 1971, cittadina italiana, è concessa l’attinenza del Comune di 

Mezzovico-Vira. 

Approvato con: presenti 20: favorevoli 20, contrari 0, astenuti 0. 

 

 

Verbalizzazione risoluzione: 

Approvato con: presenti 20: favorevoli 20, contrari 0, astenuti 0. 
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11. MM no. 149 accompagnante il regolamento concernente l’utilizzo dei posteggi pubblici 

di Mezzovico-Vira 
 

Presidente Apre la discussione sul tema. 
 
Damiano Oleggini A nome de Il Centro dà lettura dell’allegato 2 che concretamente 

propone il rinvio del MM al Municipio. 
 
Presidente Prima di esprimersi sulla proposta di rinvio appena richiesta, indica 

che il Gruppo “Il Centro sezione Mezzovico-Vira” il 13 dicembre 2023 
ha inviato una comunicazione al Municipio e in copia al Presidente 
del CC e ai Capigruppo degli altri partiti rappresentanti in CC, 
proponendo al Municipio di ritirare il MM no. 149, allo scopo di 
permettere al Legislativo di non determinarsi sul MM nella prossima 
seduta, concedendo quindi maggior tempo di analisi dell’importante 
tema. Invita un rappresentante del Municipio a comunicare la 
decisione al riguardo. 

 
Sindaco Informa che il Municipio ha deciso di non ritirare il MM no. 149 e dà 

lettura dell’allegato 3. 
 
Damiano Oleggini Visto il testo letto dal Municipio, facendo riferimento al suo primo 

intervento, chiede il rinvio del MM al Municipio. 
 
Francesco Hendry Riferendosi al testo appena letto dal Sindaco, chiede conferma che il 

MM no. 149 è stato licenziato all’unanimità dal Municipio. 
 
Sindaco Risponde affermativamente al quesito formulato da Hendry. 
 
Federico Canepa In relazione alla proposta de Il Centro di rinvio del MM al Municipio, 

chiede se la Commissione posteggi dovrebbe chinarsi nuovamente 
su determinati articoli qualora la proposta venisse accolta. 

 
Damiano Oleggini Indica che invitano di rinviare il MM no. 149 al Municipio, alla luce di 

quanto esposto nel loro scritto e nelle osservazioni che scaturiranno 
durante la discussione; lo scopo è di permettere al Municipio di 
riflettere e rivalutare il regolamento presentato e di conseguenza 
nuovamente sottoporlo per analisi alla CdP o dalla Commissione che 
ritiene opportuno farlo esaminare. 

 
Roberta Bettoni Indica che accogliendo il rinvio non si voterà ora il regolamento, ma il 

CC dovrà rivotare il medesimo MM in una prossima sessione. Il 
Municipio e neppure la Commissione municipale non rielaboreranno il 
regolamento. Afferma che gli aspetti finanziari che esporrà nel suo 
rapporto di minoranza, non verranno rianalizzati qualora si 
accogliesse il rinvio. Il rinvio ha unicamente lo scopo di permettere al 
CC di disporre di maggior tempo per analizzare la tematica. 

 
Francesco Hendry Indica che ha fatto parte della Commissione municipale “regolamento 

posteggi comunali” sostituendo Nathalie Canepa Cremona. Da 
quando fa parte del CC ha trattato numerosi MM e tutti sono stati 
approfonditi; si sente di indicare che per questo MM 
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l’approfondimento è stato svolto a 360 gradi. Sottolinea inoltre che 
sono trascorsi ben 10 – 12 anni dalla prima richiesta del Consiglio 
comunale di redigere una base legale per regolamentare i posteggi 
pubblici comunali. Da quando la Commissione municipale costituita 
ad hoc e la CdP si sono chinate sul problema, chiunque aveva 
qualsiasi suggestione, indubbiamente disponeva di tutti gli strumenti 
e i mezzi per condividerli. 

 
Aurelio Zucchetti A nome del PLR dà lettura del testo all’allegato 4. 
 
Presidente Vista la proposta de Il Centro di rinvio del MM no. 149 al Municipio, 

propone di passare immediatamente al voto. Ricorda che si applica la 
maggioranza semplice. Il quesito al Consiglio comunale che viene 
posto è “volete rinviare al Municipio il MM no. 149?” 

 
Con presenti 20: favorevoli 6, contrari 11, astenuti 3. il Presidente informa che la proposta di 
rinvio è bocciata. 
Il Segretario comunale da lettura del dispositivo di risoluzione che non dà adito ad osservazioni. 
 
Presidente Visto l’esito della votazione sulla proposta di rinvio, indica che si entra 

ora nel merito della trattanda, tema che necessita la maggioranza 
semplice. Il MM era annesso alla convocazione. Invita i 
rappresentanti delle Commissioni a presentare i rapporti 
commissionali. 

 
Fabio Fieramosca Dà lettura del rapporto della CdP. 
 
Roberta Bettosini Dà lettura del rapporto di minoranza della CdG. 
 
Michele Roncoroni Dà lettura del rapporto di maggioranza della CdG. Per chiarire la 

proposta della CdG formalizza la proposta di modifica dell’art. 3 cpv. 
1 e 6 cpv. 1. 

 Art. 3 cpv. 1 principi della regolamentazione 
 Per i settori di Vira e Mezzovico è introdotto il principio di pagamento 

dello stallo di autoveicoli per tutto l’arco della giornata (07:00 alle 
20:00) e della settimana (giorni feriali e festivi), secondo i seguenti 
disposti: 

• tutti gli utenti: a pagamento fino a 2 ore al massimo dalle 07:00 alle 
20:00. 

 
 Art. 6 cpv. 1 tasse 
 1 Le autorizzazioni annuali, …. 
 Omissis 
 …per ogni autorizzazione giornaliera (24 ore). Il parcheggio diurno 

soggiace al pagamento anticipato di una tariffa oraria fissata dal 
Municipio entro i seguenti limiti: 

 da CHF 0.50 a CHF 2. 
 
Presidente Apre la discussione sul tema. Segnala che i commissari Federico 

Canepa e lui stesso, hanno firmato i rapporti con riserva e li invita a 
scioglierle. 

 
Federico Canepa Risponde affermativamente sciogliendo-togliendo la riserva. 
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Damiano Jarmorini Anche Jarmorini risponde affermativamente sciogliendo-togliendo la 

riserva. 
 
Presidente Specifica che a questo momento si presentano le seguenti varianti: 

1. proposta del Municipio e CdP - delibera riportata ai punti no. 1, 
2 e 3 nel MM; 

2. proposta della CdG-maggioranza di modifica intesa a stralciare 
la tariffa notturna come segue): 

Art. 3 1 Per i settori Vira e Mezzovico è introdotto il principio di pagamento dello stallo di autoveicoli 
per tutto l’arco della giornata (dalle ore 07:00 alle ore 20:00) e della settimana (giorni feriali e 
festivi), secondo i seguenti disposti: 

• tutti gli utenti: a pagamento fino a 2 ore al massimo dalle 07:00 alle 20:00. 
 
Art. 6 cpv. 1 …per ogni autorizzazione giornaliera (24 ore). Il parcheggio diurno soggiace al 
pagamento anticipato di una tariffa oraria fissata dal Municipio entro i seguenti limiti: da chf 0.50 
a chf 2.00. 

3. proposta della CdG-maggioranza di modificare il p.to 3 del 
dispositivo elencando le condizioni di dettaglio; 

4. proposta della CdG-minoranza di respingere i dispositivi 
proposti dal Municipio nel MM 149 – proposta sulla quale il CC 
si esprimerà al voto sul complesso. 

 
Presidente Chiede se un municipale intende prendere posizione sul tema. 
 
Mauro Maggiulli Dà lettura del testo riportato all’allegato 5. 
 
Presidente Ringrazia il municipale per la presa di posizione e apre la discussione 

generale sul tema. 
 
Roberta Bettosini In aggiunta al rapporto di minoranza della CdG, che si è limitato ad 

analizzare gli aspetti finanziari, formula le seguenti aggiunte nella 
veste di Consigliera comunale. In relazione all’affermazione del 
Municipio e del gruppo PLR sul fatto che il regolamento posteggi è 
richiesto dai cittadini, se questi ultimi fossero pressati sulla necessità 
di disporre di questo strumento, avrebbero anche loro tutti gli 
strumenti democratici partecipativi offerti dal nostro sistema 
democratico, per presentare una petizione o un’iniziativa popolare. 
Rammenta che i cittadini si sono già espressi contro il regolamento 
dei posteggi parecchi anni addietro. Indica che si vedrà se questo 
regolamento sarà sottoposto al voto dei cittadini. Sul fatto di 
conoscere quanti cittadini vogliono il regolamento, il risultato finale è 
legato alla percezione soggettiva di ogni singolo individuo. Si chiede 
se questo regolamento non ponga più problemi di quanti ne risolva. 
Se a Vira si ritornasse alla situazione di 7-8 anni fa, quando si 
posteggiava tranquillamente in Piazzora, di grandi reclamazioni non 
ne arriverebbero. Indica che inizia ad avere la nausea dei 
regolamenti, specialmente se non fatti rispettare o fatti rispettare 
unicamente a talune persone. Il regolamento sarebbe utile per 
migliorare la sicurezza. Si chiede quanti siano stati multati di quelli 
che hanno posteggiato sulla curva in zona campo di calcio 
intralciando la visibilità. Quando ne ha parlato con il capo dicastero 
sono apparsi dei paletti, ma negli ultimi giorni ha riscontrato 
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nuovamente lo stazionamento di veicoli su quella curva pericolosa. 
Bisogna comprendere quale sia l’obiettivo del regolamento, se la 
sicurezza o se imporre un regolamento poiché in vigore anche negli 
altri comuni. Bettosini rammenta che proviene dal Comune di 
Caslano e vista l’importante affluenza estiva Caslano è stato 
obbligato, circa 30 anni fa, a dotarsi di un apposito regolamento per 
gestire il tema dei posteggi. Si chiede quale sia il problema attuale di 
Mezzovico-Vira. Il problema di dotarsi di un nuovo regolamento è di 
farlo rispettare. Indica che non le sembra combaci al vero il fatto che 
sia stato il Municipio ad indicare alla Commissione municipale 
“regolamento posteggi comunali” che se avessero voluto avrebbero 
potuto cambiare i membri che la componevano; segnala che 
all’interno del suo gruppo è stata Nathalie Canepa Cremona a 
chiedere di essere sostituita per un motivo di conflitto d’interesse. La 
costituzione federale separa i tre poteri (esecutivo, legislativo e 
giudiziario). A titolo personale ritiene che chi fa parte dell’Esecutivo 
non debba svolgere la medesima attività anche in seno al Legislativo. 
Indica che si riferisce al fatto che i membri della Commissione (del 
CC) delle petizioni, abbiano fatto parte della Commissione 
(municipale) regolamento posteggi comunali. È come se la contabilità 
che esegue il segretario comunale fosse revisionata dalla medesima 
persona che la svolge. Afferma che può anche non aver ragione ma 
esprime questo suo dubbio al riguardo. Qualsiasi sia la decisione di 
questo consesso, Bettosini indica che sarà oggetto di un ricorso al 
Consiglio di Stato (CdStato), ricevendo una risposta a questo dubbio. 
Il CdStato indicherà se sia stato corretto che una Commissione 
municipale sia stata composta dagli stessi membri di una 
Commissione del CC (CdP), sovrapposizione che reputa in 
contrapposizione alla costituzione federale. 

 
Presidente Visto che non vi sono ulteriori interventi informa che l’art. 186 cpv. 2 

LOC stabilisce che “L’approvazione dei regolamenti deve avvenire 
mediante voto sul complesso; il voto avviene sui singoli articoli se vi 
sono proposte di modifica rispetto alla proposta municipale.” 

 
Si passano in rassegna gli articoli del regolamento. 
Art. 1 Oggetto 
Nessun intervento. 
 
Art. 2 Campo di applicazione 
Nessun intervento. 
 
Art. 3 Principi della regolamentazione 
Proposta Municipio 
“1 Per i settori Vira e Mezzovico è introdotto il principio di pagamento dello stallo di autoveicoli per 
tutto l’arco della giornata (00:00 alle 24:00) e della settimana (giorni feriali e festivi), secondo i 
seguenti disposti: 

• tutti gli utenti: a pagamento fino a 2 ore al massimo dalle 07:00 alle 19:00 e 3 ore al 
massimo dalle 19:00 alle 07:00.” 
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Controproposta CdG maggioranza 
“Art. 3 1 Per i settori Vira e Mezzovico è introdotto il principio di pagamento dello stallo di autoveicoli 
per tutto l’arco della giornata (dalle ore 07:00 alle ore 20:00) e della settimana (giorni feriali e 
festivi), secondo i seguenti disposti: 

tutti gli utenti: a pagamento fino a 2 ore al massimo dalle 07:00 alle 20:00.” 

 
Proposta Municipio 11 voti. 
Proposta CdG maggioranza 7 voti. 
La proposta CdG maggioranza viene stralciata. 
La proposta del Municipio è stata accolta e verrà posta in votazione finale sul complesso (art. 9 
RALOC). 
 
Art. 4 Autorizzazioni annuali / mensili 
Nessun intervento. 
 
Art. 5 Autorizzazioni giornaliere / temporanee 
Nessun intervento. 
 
Art. 6 Tasse 
Visto l’esito del voto sull’art. 3 cpv. 1, resta valida unicamente la proposta del Municipio quindi il 
Presidente non pone in votazione la proposta della CdG maggioranza. 
 
Art. 7 Procedura 
Nessun intervento. 
 
Art. 8 Applicazione 
Nessun intervento. 
 
Presidente Non essendoci ulteriori interventi mette in votazione il tema nel suo 

globale. 
 
Risoluzione: 
 
Presidente In relazione al voto sul p.to no. 1 del dispositivo contenuto nel MM no. 

149, rammenta che respingendo il punto si aderisce alla proposta 
formulata nel rapporto di minoranza della CdG. 

 
1. Il regolamento concernente l’utilizzo dei posteggi pubblici di Mezzovico-Vira è 

approvato. 
Approvato con:  presenti 20: favorevoli 12, contrari 7, astenuti 1. 
 

2. Il regolamento verrà sottoposto per approvazione alla Sezione degli enti locali. 
Approvato con:  presenti 20: favorevoli 12, contrari 7, astenuti 1. 
 

Presidente In relazione al p.to no. 3 del dispositivo vi sono 2 proposte, quella del 
Municipio e quella della CdG maggioranza, che invita a voler votare 
tramite votazione eventuale. 

Proposta Municipio 12 voti. 
Proposta CdG maggioranza 9 voti. 
La proposta CdG maggioranza viene stralciata. 
Viene posta in votazione finale la proposta del Municipio. 
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3. L’entrata in vigore del regolamento concernente l’utilizzo dei posteggi pubblici di 

Mezzovico-Vira è demandata per competenza al Municipio. 
Approvato con:  presenti 20: favorevoli 12, contrari 7, astenuti 1. 

 
 
Verbalizzazione risoluzione: 
Approvato con: presenti 20: favorevoli 20, contrari 0, astenuti 0. 
 
 
 

12. MM no. 150 concernente la modifica parziale del regolamento gestione rifiuti del 
Comune di Mezzovico-Vira del 23 aprile 2018 
 

Presidente Indica che la votazione sulla trattanda avverrà per maggioranza 
semplice. Il MM era annesso alla convocazione. Invita i 
rappresentanti delle Commissioni a presentare i rapporti 
commissionali. 

 
Fabio Fieramosca Dà lettura del rapporto della CdP. 
 
Michele Roncoroni Dà lettura del rapporto di maggioranza della CdG. 
 
Roberta Bettosini Presenta il rapporto di minoranza della CdG. 
 
Presidente Apre la discussione sul tema. Segnala che i commissari Federico 

Canepa ed Enzo Lunghini, hanno firmato il rapporto con riserva e 
invita a scioglierle. 

 
Federico Canepa Scioglie-toglie la riserva indicando che non concorda sulla proposta di 

incassare la tassa sul verde il cui peso verrebbe valutato in base a 
delle stime. 

 
Enzo Lunghini Risponde affermativamente sciogliendo-togliendo la riserva. 
 
Roberta Bettosini Afferma che sciogliere la riserva da parte di un commissario significa 

che quest’ultimo si esprima per spiegare il motivo che l’ha portato a 
firmare il rapporto con riserva. Riallacciandosi all’intervento di 
Federico Canepa, i cui contenuti li condivide, ritiene che i costi della 
gestione del verde quantificati in 45'000 chf dovrebbero venir 
finanziati con le relative tasse. Informa i colleghi che anche nel 
comune italiano di Crema lo smaltimento dei vegetali e degli 
ingombranti viene tassato in base al peso. Anche nel nostro Comune 
dovremmo applicare il medesimo principio, ricordando che la base 
legale per tassare gli ingombranti già esiste nel nostro regolamento. 
Riallacciandosi alla notizia del “Quotidiano” di questa sera sulla 
presenza nel nostro Cantone di 20'000 persone che vivono sotto la 
soglia della povertà, composte nella maggior parte da famiglie 
monoparentali, le dà lo spunto per indicare che, una famiglia 
monoparentale a Mezzovico-Vira paga la stessa tassa di una famiglia 
con 3 figli che potrebbero lavorare e guadagnare uno stipendio 
regolare. Questo aspetto non è stato contemplato e lo ritiene ingiusto. 
Se si vuole parlare di sociale non ritiene giusto farlo con chi può 
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permettersi di pagare queste tasse. Se invece si vuole parlare di 
socialità a livello comunale aiutando le famiglie con il sistema di 
ridistribuzione ad innaffiatoio, si deve anche prestare particolare 
attenzione affinché si applichi il principio “chi inquina paga”, 
concedendo, se del caso, delle specifiche agevolazioni. Invita il 
Municipio a fare un investimento e dotarsi di una pesa e ai colleghi di 
accogliere l’articolo 15 cpv. 4. 

 
Presidente Indica che il Gruppo “Il Centro sezione Mezzovico-Vira” il 13 

dicembre 2023 ha inviato una comunicazione al Municipio e in copia 
al Presidente del CC e ai Capigruppo degli altri partiti rappresentanti 
in CC, informando che proporrà di stralciare l’art. 15 cpv. 4 
proponendo la bocciatura. 

 
Presidente Specifica che a questo momento vi sono le seguenti varianti: 

1. proposta del Municipio di delibera riportata ai punti no. 1 e 2 nel 
MM; 

2. proposta della CdG-maggioranza di stralciare il nuovo paragrafo 
all’art. 15 cpv. 4. 

3. proposta della CdG-minoranza di respingere i dispositivi proposti 
dal Municipio nel MM 150 – proposta che il CC si esprimerà al voto 
sul complesso. 

 
Presidente Chiede se un municipale intende prendere posizione sul tema. 
 
Fiorenzo Ferrari Afferma che la richiesta di tassare lo smaltimento degli scarti vegetali 

è scaturita nella seduta di CC del giugno 2022. Il regolamento attuale 
prevede che i costi di gestione degli scarti vegetali sono accollati a 
tutta la popolazione indistintamente se si consegnano o meno rifiuti 
vegetali all’eco centro comunale di Mezzovico-Vira. L’idea del 
Municipio, forse molto semplicistica, è quella di iniziare a tassare i 
rifiuti vegetali facendo pagare una tassa a chi li consegna. L’intento è 
quello di contenere nel breve termine (1-2 anni), i costi per la 
dotazione delle apparecchiature a disposizione dell’eco centro. Il 
Municipio ha verificato come si sono organizzati altri Comuni. È 
chiaro che Caslano dispone di un centro completo, che Monteceneri 
sta valutando di realizzare un eco centro il cui costo è valutato in 1.5 
mio chf. Prendendo lo spunto dall’organizzazione nella gestione dello 
smaltimento dei vegetali nel Comune di Castel San Pietro, afferma 
che per la consegna di un bidone di vegetali di 50 litri, parificato ad un 
peso di 25 kg, si paga una tassa di 2 chf. L’operaio comunale che è 
presente all’eco centro non pesa i vegetali consegnati ma stima il loro 
peso, incassando la tassa “forando” la tessera prepagata che l’utente 
dispone. Evidentemente, come il Municipio ha avuto modo di indicare 
alla CdP in occasione di un recente incontro, non è perfetto il sistema 
ma si ritiene importante fare un primo passo verso una possibile 
soluzione. Si sarà ingiusti in taluni casi ma in tanti comuni il sistema 
funziona ed è stato accettato dall’utenza. Stiamo discutendo se 
accettare delle ingiustizie nel tassare lo smaltimento del verde 
applicando questo sistema, oppure non tassarlo creando una 
disparità di trattamento tra chi produce-consegna vegetali e chi non li 
produce. Conclude indicando che dotarsi di una pesa sarebbe la cosa 
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giusta, ma a quel punto si utilizzerebbe il criterio del peso anche per 
tassare lo smaltimento dei rifiuti ingombranti. 

 
Roberta Bettosini Chiede se si è quantificato il lasso di tempo necessario per applicare 

gli ulteriori interventi indicati dal municipale nel suo intervento. 
Contesta al municipale Ferrari, con il quale si è scusata per averlo 
interrotto nel suo precedente intervento, dove faceva notare che 
Bettosini ha preso la parola per l’80% della serata; Bettosini indica 
che ritiene di aver fatto il suo dovere in qualità di Consigliera 
comunale. 

 
Presidente Ringrazia il municipale per la presa di posizione e apre la discussione 

generale sul tema. Informa che l’art. 186 cpv. 2 LOC stabilisce che 
“L’approvazione dei regolamenti deve avvenire mediante voto sul 
complesso; il voto avviene sui singoli articoli se vi sono proposte di 
modifica rispetto alla proposta municipale.” Nello specifico non vi 
sono proposte eventuali-controproposte bensì si propone di non 
accogliere l’art. 15 cpv. 4. 

 
Si passano in rassegna gli articoli oggetti di modifica. 
 
Art. 5 cpv. 2 
Nessun intervento. 
 
Art. 14 cpv. 2 
Nessun intervento. 
 
Art. 14 cpv. 7 
Nessun intervento. 
 
Art. 15 cpv. 4 
Si vota la proposta del Municipio che è in contrapposizione con la proposta della CdG 
maggioranza e la proposta del Gruppo Il Centro sez. Mezzovico-Vira. 
Con presenti 20; favorevoli 6, contrari 14, astenuti 0, la proposta di nuovo art. 15 cpv. 4 è quindi 
bocciata. 
 
Presidente Non essendoci ulteriori interventi mette in votazione il tema nel suo 

globale. 
 
Risoluzione: 
 
Presidente In relazione al voto sul p.to no. 1 del dispositivo indica che si è tolto 

l’art. 15 cpv. 4. 
 
1. Sono approvate le modifiche agli artt. 5 cpv. 2, 14 cpv. 2, 14 cpv. 7 del regolamento per 

la gestione dei rifiuti del 23 aprile 2018. 
Approvato con: presenti 20: favorevoli 18, contrari 1, astenuti 1. 
 
2. Le modifiche del regolamento comunale sulla gestione dei rifiuti entreranno in vigore 

il 01.01.2024. 
Approvato con: presenti 20: favorevoli 18, contrari 0, astenuti 2. 
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Verbalizzazione risoluzione: 
Approvato con: presenti 20: favorevoli 20, contrari 0, astenuti 0. 
 
 
 

13. Mozioni e interpellanze 
 
Mozioni 
 
Presidente Chiede se vi sono mozioni da presentare. 
 
Nessuno intervento. 
 
Interpellanze 

 
Presidente Allo scopo di razionalizzare i lavori del Legislativo comunale, le 

interpellanze sono già state inoltrate ai membri del CC unitamente ai 
rapporti commissionali e quindi questa sera il Municipio leggerà la 
risposta; l’interpellante potrà dichiararsi soddisfatto o insoddisfatto; 
sono consentite una breve replica dell’interpellante e la duplica del 
municipale. 

 
Presidente Si discute l’interpellanza dei Consiglieri comunali Riccardo Alberti e 

Damiano Jarmorini "Conserviamo i muri a secco”. Invita un 
rappresentante del Municipio a rispondere. 

 
Roberto Uccelli Dà lettura della risposta municipale riportata all’allegato 6. 
 
Presidente Si dichiara soddisfatto della risposta. 
 
 
Presidente Si discute l’interpellanza dei Consiglieri comunali Riccardo Alberti e 

Damiano Jarmorini "Fotovoltaico”. Invita un rappresentante del 
Municipio a rispondere. 

 
Manuela Galbani Dà lettura della risposta municipale riportata all’allegato 7. 
 
Presidente Si dichiara soddisfatto della risposta. 
 
 
Fiorenzo Roncoroni Dà lettura dell’interpellanza “ubicazione spazi polivalenti e mensa 

scolastica” riportata all’allegato 8. 
 
Sindaco Afferma che per esprimersi si deve verificare se il Municipio dispone 

dello studio citato nell’interpellanza. 
 
Fiorenzo Roncoroni Afferma che, previa autorizzazione del Consorzio scolastico e del 

Municipio di Mezzovico-Vira, il progettista che ha sviluppato lo studio 
oggetto dell’interpellanza, possa sicuramente metterlo a disposizione. 
Lo studio dev’essere considerato come spunto di discussione sul 
tema. 
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Francesco Hendry Nel 2018, tramite il MM no. 93, il CC aveva autorizzato il Municipio a 
stare in lite con una persona che aveva chiesto un risarcimento al 
Municipio di oltre 650'000 chf. Chiede a che stato si trova la 
procedura. 

 Si riallaccia all’interpellanza 19 ottobre 2022 di Francesco Hendry, 
Roberta Bettosini e Nathalie Canepa Cremona intitolata “numeri civici 
e geolocalizzazione” che segnalava l’incongruenza dei numeri civici 
nella geolocalizzazione. Il Municipio, nel rispondere all’interpellanza, 
chiedeva di fornire una lista delle incongruenze constatate. Indica che 
non hanno verificato l’intero territorio, ma, come spunto per 
approfondire il tema, hanno allestito una tabella segnalando una 
ventina di incongruenze, documento che viene consegnato al 
Municipio. 

 
Sindaco In relazione al primo quesito risponde che la procedura riguardava 

una richiesta di risarcimento danni formulata da un conducente che 
con il suo motoveicolo era caduto imboccando l’incrocio Via San 
Mamete - via alla Stazione. Dopo diverse audizioni, perizie e 
constatazioni, la causa si è risolta in nulla poiché non vi era un 
fondamento per riconoscere la richiesta di risarcimento danni. Le 
spese finali sono state saldate dall’assicurazione; il Comune non ha 
dovuto sobbarcarsi costi. 

 
Francesco Hendry Ringrazia della risposta. 
 
 
 

14. Chiusura della sessione 
 
Sindaco A nome del Municipio e dell’Amministrazione comunale formula gli 

auguri di buone feste. 
 
Presidente Ritenuto che non vi sono ulteriori interventi ringrazia i colleghi per il 

lavoro svolto e formula gli auguri di buone feste. Chiude la seduta alle 
ore 23:10. Successivamente ci si intrattiene informalmente con una 
conviviale panettonata. 

 
 
 

Per il Consiglio comunale 
Gli scrutatori:   Il Presidente:    Il Segretario: 
 
 
 
 
Cristina Crescenzio   Damiano Jarmorini   Mirko Tamagni 
Simone Caprani 
 
 
Allegati:  
 
1. intervento di Francesco Hendry alla trattanda no. 6 
2. intervento di Damiano Oleggini alla trattanda no. 11 
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3. presa di posizione del Municipio sulla proposta de Il Centro di ritirare il MM no. 149 
4. intervento di Aurelio Zucchetti PLR alla trattanda no. 11 
5. intervento del Vice Sindaco alla trattanda no. 11 
6. risposta municipale all’interpellanza “Conserviamo i muri a secco” 
7. risposta municipale all’interpellanza “Fotovoltaico” 
8. interpellanza “ubicazione spazi polivalenti e mensa scolastica” sottoscritta dal consigliere 

comunale Fiorenzo Roncoroni 


